

比ミンドロ島・樹上家屋で暮らす

幻の少数民族「ルワン族」との接触を求めて

横浜市立大探検部の4人

希望に燃え
25日出発

フィリピン中部のミンドロ島で樹上家屋で暮らす「幻の少数民族」「ルワン族」との接触を求めて、横浜市立大学

(横浜市金沢区) 探検部の四人が、二十五日、探検旅行に出発する。一行は「まだ存在する確証されていない少数民族がどのように生活しているのか、ぜひこの目で確かめたい」と希望しながら準備を進めている。



地図を見ながらルートの最終チェックをする部員の佐藤君ら(左から3人目)

明の影響を受けず、独自の生活様式を守る少数民族が多いミンドロ島に着目、数回の探検旅行を行っていた時だったのは、一昨年の六月。交通の便が比較的良く、しかし文部省マニラ在住の日本人が文部省の年金を受けること

ドロ島カラバンに到着。さらにもそこからシーフニーで、アグロバン川流域のビリア・セ

ルベサに行き、ルワン族がいるといわれる同川上流域に徒歩で向かう。同部がルワン族の話を聞いた

旅行で、旅行に参加した同

の便が比較的良く、しかし文部省マニラ在住の日本人が文部省の年金を受けること

予定

されているほど。同部ではせひルワン族と接触して、どんな家でどの様な生活をしているのか確かめたい」と、今回の探検に至った。

今回は初めて池田三津恵さん(30)と吉澤美和さん(29)の女性員二人が参加。池田さんは「女性となっては見られない部分、例えば現地の女性たちがどのように暮らし方をし、食料品はどんなものが多いか、つぶさに見てきたい」と意欲的。

ルワン族が住むといわれるアグロバン川流域は、熱帯雨林気候で、雨期ともなれば毎日スコールが降り、また、山岳地帯のため道も険しく、ほとんど草木の中を行進したり宿場を登って行くような状態。さらに少数民族は多民族に対する警戒心も強い。このため、今回の探検旅行が成功するかどうかは疑問。しかし、佐藤さんは「たどろき失敗しても探検の過程の中で少数民族に対するどんな話を得られるか、それだけも収められる」と、目を輝かせている。

横浜市大探検部・比国ミンドロ島行 報告

「幻の少数民族」といわれる「ルワン族」との接触を求める「フィリピン中部のミンドロ島に探検旅行に三月出かけた横浜市立大学（横浜市金沢区）探検部の四人がこのほど帰国した。現地では異常な雨追われている。

雨にあい、ルワン族との接触は実現しなかつたが、付近に住む他の少数民族から様々な情報を得た。一行は「今後の探検活動のためにも報告書をまとめたい」と資料の整理に追われている。

…他の少数民族から様々な情報…

アランガン族のビッグハウス 樹上家屋を発見、言語も採取

アランガン族が川沿いに住む集団との接触を求めて同川支流のアランガン族はかなり文明に入りこんだ状態。そのために一行は「本来のアランガン族の姿」と同川上流のアウリン、バンックへと向かい、アランガン族の集合住居ビッグハウスを発見した。ビッグハウスで

一歩は同島を流れるアグロバン川流域のアラボイにペースを設置。乾期には異常の雨が降り続いたため十日間、同地で待機したが、降りやまないため徒步で出発。しかし、ルワン族が居住しているという地区に向かう途中のアッティンバタッカ地域にかけられていた橋が川のはんらんで使用不能。このため日程を変更、同川支流のアラボイ川沿いに住むアランガン族で山岳地に住む集団との接触を求めて同川上流に向かった。

アラボイ付近に住むアランガン族はかなり文明に入りこんだ状態。そのために一行は「本来のアランガン族の姿」と同川上流のアウリン、バンックへと向かい、アランガン族の集合住居ビッグハウスを発見した。ビッグハウスで

は七世帯が住切りのない正方形の高床式住居に住み共同生活を営んでいたという。このビッグハウスは、アランガン族の本来の生活様式といわれ、ミンドロ島に何回か探検旅行に出かけた同部員たちの間でも「うわざでそういう住宅がある」と聞いていた程度で「この施設の一番の収穫ですか」という。

このほかにもアラボイで待機中、奥地に行かないではないと書かれていた樹上家屋を

同地域周辺で発見したり、地元の子守唄や言語を採取した。最後に加わった同部員の佐藤慎由さん(30)は、集めてきた写真や資料を今までに確認されている文献などと照らしながら報告書をつくり、次回の探検に生かしたい」と話している。



アラボイ周辺で発見した樹上家屋

アラボイの高床式住居と腰のかごを貰ったアランガン族の女性

幻の少数民族「ルワン族」との接触ならなかつたが

